

# Acusan bajos precios de compra de los cereales en El Carmen

**ALERTA.** Alcalde Renán Cabezas y representante de la agricultura familiar campesina carmelina llaman al Ejecutivo a intervenir. Señalan que la implementación de Cotrisa en la región fue tardía, pues aún no recibe agricultores locales.

Redacción

cronica@croniac Chillan.cl

Un duro llamado a las autoridades de Gobierno realizan desde la comuna de El Carmen las autoridades locales y representantes del rubro agrícola, evidenciando los bajos precios que se están pagando por los cereales de trigo y avena que están en plena temporada de cosecha, y que están afectando de forma directa a los pequeños y medianos agricultores de la zona.

El alcalde de El Carmen, Renán Cabezas Arroyo, quien puntualiza que los precios actuales de compra de estos cereales no dan siquiera para cubrir los costos de producción.

“Como alcalde de una comuna agrícola como El Carmen, estamos muy preocupados por nuestros pequeños y medianos agricultores. Estamos justo en época de cose-

chas, se está trillando trigo, avena, los cereales que son fundamentales para el desarrollo de la región, y lamentablemente los valores por los que se está pagando actualmente estos cereales, está muy por debajo de los costos de la producción, los valores de las semillas, los costos de los insumos, los valores agrícolas, los fertilizantes, el valor de los combustibles, hacen que no sea rentable para ningún agricultor seguir en el tema agrícola”, expresa el jefe comunal.

Cabezas recalca que “lamentablemente esto se hace insostenible, y la agricultura campesina es una actividad económica que por muchos años se ha llevado a cabo a nuestra comuna y veo con mucha preocupación que si el Gobierno no se pone con una política pública en directo beneficio de nuestros pequeños y medianos agricultores, no vamos a tener agricultura campesina en unos años más”.

El alcalde carmelino apunta a que Cotrisa, institución que tendría actuar en el mercado para poder comprar por cuenta del Estado los cereales, es quien debiera dar cumplimiento al tema de los pre-



TRIGUEROS DE EL CARMEN ACUSAN BAJOS PRECIOS DE COMPRA DE SU PRODUCCIÓN.

cios para poder atenuar el impacto de las variaciones que tienen actualmente estos cereales, “pero no está recibiendo cereales todavía, no está recibiendo a los agricultores, por lo cual se han visto en la obligación de vender a muy mal precio”.

Detalla que el quintal de trigo está entre 24 y 28 mil pesos,

y el de avena de 18 mil a 20 mil pesos, “muy por debajo de los precios que se necesitan para poder solventar los costos propios de estos cereales. Así que hago un llamado al Gobierno, al Delegado Presidencial y al Presidente de la República, que puedan impulsar una política pública que pueda regular los precios, que COTRISA haga

su trabajo, porque actualmente con los precios que se están pagando, lamentablemente estamos matando la agricultura campesina”.

Lo expuesto por el alcalde Cabezas es ratificado por el presidente de los agricultores de Prodesal de El Carmen, José Luis Rodríguez, representante de un total de 653 familias car-

melinas dedicadas a la agricultura familiar campesina.

“Quería manifestarles a nuestras autoridades de Gobierno mi profunda preocupación respecto a los precios de los cereales, el trigo y la avena, los cuales están muy por debajo de los costos de producción, lo que hace muy difícil seguir produciendo en uno de los principales rubros de la comuna. Manifestarles la preocupación por la institución del Estado, que es Cotrisa, en la cual están trabajando a destiempo con los agricultores, para regularizar los precios y a la vez ofrecerles poder comprar los productos. Estamos a 29 de enero donde la mayoría de los agricultores han realizado sus cosechas, lo que les ha significado, al no tener una posibilidad extra de ventas, hacer sus ventas en los molinos aceptando los precios que ellos les ofrecen”, manifestó el agricultor.

Finalmente Rodríguez repitió el “llamado a nuestras autoridades, para ojalá poder tener respuesta para que esto no continúe en el tiempo y poder seguir solventando la economía de una manera justa para nuestros agricultores”. 

**24 a 28**

**mil pesos está el** quintal de trigo y de 18 a 20 mil pesos el de avena, según el alcalde Renán Cabezas.